

Sebagaimana umumnya daerah pedesaan, secara geografis wilayah desa Buminyar adalah wilayah dengan tanah tadah hujan, artinya tanah yang menunggu musim penghujan untuk dilakukan penggarapan. Namun sebagian masyarakat yang mampu katakanlah dari segi ekonomi, mereka membuat sumur bor untuk mendukung pengairan sawah untuk tanaman yang mereka tanam. Pengeboran sendiri tidak membutuhkan waktu yang lama dan kedalaman sumur bor relatif tidak terlalu dalam. Untuk sawah warga yang berdekatan dengan pantai kedalaman sumur bor kira-kira hanya 5-6 meter. Sehingga tidak heran bagi masyarakat desa ini yang khusus mempunyai sumur bor bisa melakukan tanam padi dua kali di musim penghujan dan otomatis panen juga dapat dilakukan dua kali dalam setahun. Untuk biaya pembuatan sumur bor sendiri menghabiskan dana ± Rp.15.000.000,00 dalam sekali pembuatan.

Khusus pada musim kemarau para petani menanam berbagai macam hasil pertanian seperti kacang-kacangan, jagung, tebu, cabe, semangka, melon, tomat, dan lain- lain, karena meskipun suhu udara rata-rata desa Bumianyar cukup panas yakni ± antara 30-33° C, namun untuk pertanian semangka, melon, dan tomat cukup cocok di tanam di desa Bumianyar yang tentunya juga didukung oleh pengairan yang cukup melalui sumur bor dan mesin diesel. Bahkan untuk kualitas melon dan semangka dari desa Bumianyar sangat diakui oleh masyarakat luar Madura.

Kelompok itu dapat dimanfaatkan untuk berbagai kepentingan, seperti kepentingan politik, walaupun fungsi dan peranan sosial mereka cenderung Antagonistik. Kaum Blater masih dominan di posisi sebagai elit pedesaan begitu pula di desa Bumianyar. Komunitas ini masih memainkan peran sebagai broker keamanan dalam interaksi ekonomi maupun sosial politik.

2. Kondisi Ekonomi

Mayoritas masyarakat desa Bumianyar berprofesi sebagai Petani. Hasil dari pertanian desa berupa padi, kacang-kacangan, jagung, tebu, cabe, semangka, melon, tomat, dan lain-lain. Selain mayoritas berprofesi sebagai petani masyarakat disini juga sebagian berprofesi sebagai pedagang, yakni mereka membangun toko kelontong bagi mereka yang rumahnya berada di sepanjang jalan raya desa Bumianyar, khususnya masyarakat dusun Pereng Kenek.

Untuk dusun Lobuk dan Kwanyar, mayoritas pekerjaannya sebagai nelayan, hal ini karena letaknya berada tepat di pesisir pantai. Maka tidak heran apabila pasokan ikan di pasar tradisional Tanjung Bumi banyak berasal dari dua dusun ini. Selain itu masyarakat desa Bumianyar juga banyak memelihara ternak, diantaranya ayam, itik, Sapi dan kambing untuk menunjang perekonomian mereka. Menurut sumber yang penulis peroleh dari pak Mire, dia menuturkan bahwa memelihara hewan ternak terutama sapi dan kambing merupakan suatu keharusan. Dia beralasan hewan ternak bisa

4. Kondisi keagamaan

Agama menjadi alat pemersatu masyarakat, karena tanpa berlandaskan agama, niscaya nilai kebersamaan dan semangat persatuan tidak akan terjalin dengan baik. Begitulah kiranya potret keberagaman di desa Bumianyar menjadi pemersatu masyarakat. Kondisi keagamaan desa Bumianyar sendiri hampir 100% menganut agama Islam. Dalam beragama juga tentunya membutuhkan sarana peribadatan untuk menampung jama'ahnya dalam beribadah kepada Allah SWT. Di desa Bumianyar sendiri terdapat 4 Masjid, dan hampir di setiap rumah warga terdapat surau (*Langgar*), dimana tempat peribadatan ini seakan mutlak ada menemani rumah-rumah warga. *Langgar* itu sendiri selain digunakan sebagai tempat ibadah, juga digunakan warga yang sedang menyelenggarakan acara keagamaan untuk tempat bagi tamu undangan mereka.

Namun bagi sebagian kyai (*Bindhereh*), surau digunakan sebagai sarana ampuh dalam mengajarkan pendidikan agama Islam, khususnya bagi anak-anak yang masih dalam menempuh masa pendidikan ataupun dalam tahap akan melanjutkan ke jenjang pesantren. Maka sebagian besar masyarakat Bumianyar akan menyerahkan anak-anak mereka kepada kyai agar sang kyai tersebut mengajarkan ilmu-ilmu agama kepada anak-anak mereka. Kegiatan belajar agama Islam tersebut biasanya dilakukan pada malam hari yakni setelah sholat Maghrib sampai Isya. Hal itu dilakukan agar ilmu agama

mempunyai porsi tersendiri selain belajar ilmu umum yang dilakukan pada siang hari. Untuk ilmu yang diajarkan adalah selain belajar membaca Al-qur'an disitu juga diajarkan kitab-kitab Fikih, Nahwu, Shorrof, Tajwid, Tauhid, dan lain-lain.

Masyarakat desa Bumianyar aktif dalam setiap kegiatan keagamaan, hal itu terbukti adanya kegiatan keagamaan secara rutin dilakukan meliputi:

- a. Ada kelompok Shalawatan mingguan secara bergiliran, baik bagi kaum perempuan, maupun laki-laki dimana kegiatan keagamaan ini ada di setiap dusun di Bumianyar meskipun hari tiap pelaksanaannya berbeda.
- b. Jama'ah *Asyrakalan* (pembacaan *Barzanji*), yaitu pembacaan sambil dilagukannya syair-syair indah yang isinya tentang pujian-pujian kepada nabi Muhammad SAW sambil berdiri melingkar atau dikenal dengan istilah Madura *Asyrakalan*, hal ini biasa dilakukan pada malam Jum'at, di masjid ataupun di musolla.
- c. Jama'ah Diba' (*Tiba'an*) yang hampir dilakukan di setiap Langgar para tokoh kyai desa.
- d. Belajar al-Quran dan kitab-kitab agama Islam bagi anak-anak di setiap musolla para tokoh kiai desa ataupun pengajaran secara otodidak yang dilakukan oleh para orang tua dari anak-anak.
- e. Jama'ah Burdah, dilakukan di musolla ataupun di masjid. Selain itu kegiatan Burdah terkadang juga dilakukan secara keliling desa pada

bersama. Masyarakat akan berbondong-bondong mendatangi masjid dengan membawa aneka buah-buahan, kue-kue, tumpeng beserta aneka lauknya. Namun adapula sebagian warga yang membawa benda-benda pusaka mereka ke masjid di acara puncak. Mereka percaya dengan membawa benda-benda pusaka tadi ke acara Maulid Nabi di masjid, niscaya kesakralan/kesaktian dari benda pusakanya bertambah. Setelah *Asyrakalan* dan doa-doa selesai dibaca baru aneka makanan tadi menjadi rebutan bagi anak-anak kecil. Acara terakhir ini merupakan acara yang paling di tunggu-tunggu oleh anak-anak desa Bumianyar. Mereka saling berebut aneka makanan dan buah-buahan yang tersedia di depan mereka.

- c. Perayaan Isra' Mi'raj nabi Muhammad, yaitu tradisi tahunan yang dikemas dengan ceramah agama oleh kiai. Acara ini hampir selalu terselenggara di tiap masjid-masjid desa Bumianyar. Tradisi ini dilangsungkan pada tanggal di bulan Rajab dalam penanggalan Hijriah. Tradisi ini dilangsungkan untuk mengenang malam dimana nabi Muhammad SAW di terbangkan oleh malaikat jibril dari Masjid al-Haram (Makkah, Saudi Arabia) ke Masjid al-Aqso (Palestina) kemudian diangkat ke Langit ke-7 (*Sidratul Muntaha*) untuk bertemu langsung Allah SWT guna menerima perintah sholat untuk dijalankan manusia.
- d. Tahlilan, yaitu acara untuk menyelamati orang yang telah meninggal dari 1 hari hingga 7 hari pasca meninggalnya warga masyarakat. Penamaan tradisi *Tahlilan* sendiri merujuk pada bacaan yang dipanjatkan pada saat

